

2.7 Freudvoller Ausklang

Intro

Meist sind es die letzten Minuten eines Trainings oder Spiels, welche uns in Erinnerung bleiben. Deshalb ist es wichtig den Abschluss jedes Trainings mit klaren Regeln und freudvoll zu zelebrieren. Dies verbunden mit einem Abschiedsritual innerhalb der Gruppe und dem persönlichen Abschied zwischen Leiter/in und Kind.

Basics

Kinder müssen wissen, dass das Training zu Ende geht. Beginne mit dem Ausklang 5 - 10 Minuten vor Abschluss der Lektion. Gehe mit den Kindern nochmals die wichtigsten Punkte des Trainings durch und frage sie, wie sie das Training erlebt haben. Dabei geht es um den Spassfaktor und das Erlebte, nicht um die Anzahl der gut/schlecht gespielten Steine. Erkläre ihnen, was sie im nächsten Training erwartet. So vermittelst Du Vorfreude. Ein wiederkehrendes Ritual und eine persönliche Verabschiedung sind dabei wichtige Elemente.





Prinzipien

Der Ausklang gehört zu jeder Lektion. Für das Kind muss klar sein, dass das Training nun beendet ist und es sich nun wieder anderen Dingen zuwenden kann.

Aufbau und Ziele

- Lass Steine und Material wegräumen.
- Nimm die Kinder zurück ins Haus. Blick nicht in Richtung Restaurant/Zuschauer (Ablenkung).
- Beim Rückblick einfache Sprache verwenden.
- Frage die Kinder nach ihren Erlebnissen und Höhepunkten der Stunde.
- Erkläre kurz, was sie im nächsten Training erwartet.
- Führe ein gemeinsames Schlussritual durch.
- Verabschiede dich von jedem Kind mit einem persönlichen Abschiedsgruss.

Beobachtungspunkte

- Sind die Kinder bis zum Schluss aufmerksam.
- Können sie sich noch an die Inhalte des Trainings erinnern.
- Hat es ihnen Spass gemacht.
- Gibt es Kinder, die nicht gerne nach Hause gehen.

Sicherheit

- Keine besonderen Punkte



Zusammenfassung

Der Ausklang ist der zentrale Punkt am Ende einer Trainingseinheit. Er sorgt für Gemeinschaft, gemeinsame Erlebnisse, Spass und Vorfreude.

Videosequenzen zum Thema



Zum Video